



**RESUMEN DE MEDIOS  
20 DE ENERO DE 2017**



**Dirección de Comunicación**

**UNIVERSIDAD DE SEVILLA**



## Profesores de la Hispalense piden la reincorporación de una compañera de Medicina

La docente fue privada en 2007 de su condición de funcionaria por el ex rector Miguel Florencio

### C. D.

Medio centenar de personas se concentraron ayer en el Rectorado de la Universidad de Sevilla para reclamar la reincorporación de Encarnación Santamaría, profesora de la Facultad de Medicina que fue "privada de su condición de funcionaria" por una resolución

rectoral en 2007, durante el mandato de Miguel Florencio.

Santamaría, que no acudió a la concentración, denunció en los tribunales una situación de acoso laboral que la Justicia desestimó por falta de pruebas. "En su departamento había un ambiente muy hostil y, en un intento por salir de allí después de que la Justicia no le diera la razón, solicitó abandonar la plaza, un cambio de departamento, pero la Universidad, en sólo 72 horas, la privó de su condición de funcionaria", explicaron desde la Junta Personal Docente e Investigador de la Hispalense.



Varios de los profesores que ayer se concentraron en el Rectorado.

BELÉN VARGAS

## **Decenas de personas acuden al llamamiento de la Junta de Personal de US en apoyo del reingreso de una docente**

SEVILLA, 19 Ene. (EUROPA PRESS) -

Varias decenas de personas han acudido este jueves a la convocatoria de la Junta de Personal Docente e Investigador (PDI) funcionario de la Universidad de Sevilla (US) para concentrarse frente a las puertas del Rectorado en protesta por el caso de Encarnación Santamaría, profesora de la Facultad de Medicina, de la que se pide el reintegro "sin más demora" en la institución.

El secretario de la Junta de Personal, Ángel Francisco Villarejo-Ramos, ha expuesto a Europa Press que en la movilización han intervenido representantes de los cuatro sindicatos presentes en el organismo. En la misma han estado presentes tanto miembros de la Junta de Personal y del Comité de Empresa de Personal Laboral como profesores y personal de administración a título particular y la propia afectada.

"Parece mentira que aún nadie haya querido reconocer el error", ha lamentado Villarejo-Ramos, dando cuenta de las reuniones mantenidas por el particular, a pesar de lo cual no se ha encontrado solución a una tesitura que ya cuenta con sentencias judiciales en las que se insta a la Hispalense a "resolver los asuntos por la vía de nulidad".

Santamaría fue expulsada de la universidad y de su plaza de funcionaria "de forma totalmente irregular, hace ahora más de nueve años, cuando se encontraba afectada por una crisis de ansiedad y estrés, resultado del ambiente en su puesto de trabajo".

"A esta docente no se tardó en expulsarla de la institución y de su condición de funcionaria por una resolución rectoral firmada de forma precipitada, 72 horas después de que la profesora pidiese un cambio de plaza, y sin razón fundada alguna, como así se ha demostrado en la información jurídica que la afectada, con el apoyo de la Junta de Personal, ha presentado al actual rector", exponían la pasada semana el Comité de Empresa Laboral y la Junta de Personal Funcionario de la US.

Con carácter previo a la concentración de apoyo a Santamaría --que se encuentra "psicológicamente mal" por estos hechos--, que ha contado con una 'performance' de Inmaculada Rodríguez, de la Facultad de Bellas Artes, que también ha denunciado "acoso" en su departamento, ha tenido lugar por varias horas una asamblea de profesores de Educación, facultad en la que se dieron los casos de abuso del catedrático Santiago Romero, condenado a siete años de cárcel por una sentencia que ha sido clave en la catarsis a la hora de resucitar estas denuncias.

En dicha asamblea se ha aprobado un manifiesto en el que se viene a pedir "responsabilidad" al equipo de gobierno de la facultad y se reclama el nombramiento de una gestora para comandar el proceso electoral de una nueva Junta de Facultad.

© 2017 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.



## Los abusos a profesoras incendian la Universidad de Sevilla: "No es un caso aislado"



SEVILLA.- "Los abusos sexuales sufridos por tres de nuestras profesoras a manos del catedrático **Santiago Romero, que fue decano de esta facultad durante 13 años**, no constituyen un caso aislado. Se producen en el marco de un sistema jerárquico y patriarcal, en el que se dan situaciones de poder que propician el abuso a todos los niveles (aulas, departamentos...)". Un grupo de 250 profesores, alumnos y personal de administración de la Facultad de Ciencias de la Educación de Sevilla, el lugar en el que se cometieron y consintieron los abusos sexuales a tres profesoras, se ha organizado al margen del actual equipo directivo para exigir "una purga" de todo el equipo decanal.

Muchos de los miembros del Equipo de Gobierno de la facultad son herederos o personas próximas al catedrático y exdecano, Santiago Romero, condenado a casi siete años de cárcel por abusar sexualmente de tres docentes de su departamento. Profesores y alumnos de la misma institución académica les consideran corresponsables de la "inacción o dejadez" con la que respondieron a las denuncias de las tres víctimas. Y han hecho saltar la Universidad de Sevilla por los aires con un durísimo manifiesto de denuncia, con el que además se desentienden de cualquier decisión que adopte el actual equipo directivo.

La reciente dimisión del decano, Juan de Pablos Pons, no ha bastado para calmar las agitadas aguas que remueven la Facultad de Educación desde que hace una semana se hizo pública la condena de Romero. La sentencia, dicen los profesores que se han rebelado, "puso en evidencia la **inacción de la Universidad de Sevilla a todos los niveles**, desde el Rectorado, que evitó recibir a las víctimas tras conocer los hechos (incluso tras denunciarlos), hasta el decano que sustituyó a Romero en el cargo, y que gestionó la crisis". Ni las disculpas del actual rector ni el perdón ni la dimisión del decano han sido suficientes para dar por zanjado el asunto. Una parte importante de la Facultad de Educación denuncia que la institución "ha fallado como espacio académico" del que saldrán los futuros profesores, "porque ha permitido y silenciado una agresión sexual que no cabe en la pedagogía que defienden".

La presión de profesores y alumnos ha hecho que junto a la dimisión del decano, la mitad de su Junta Directiva haya decidido abandonar también sus puestos. De Pablos ha comunicado al rector que abandona, pero éste aún no ha aprobado su cese. Los estatutos de la Universidad de Sevilla obligan al decano dimisionario a convocar elecciones internas para cubrir su vacante antes de dejar el cargo, para que la facultad no quede sin piloto durante la transición.

La presión de profesores y alumnos ha hecho que junto a la dimisión del decano, la mitad de su Junta Directiva haya decidido abandonar también sus puestos

Pero el profesorado, parte de los alumnos y del equipo administrativo se han rebelado y, mientras el decano convocaba una nueva Junta de Gobierno para anunciar el calendario de elecciones internas, los docentes críticos convocaron una



asamblea paralela al margen de todo procedimiento reglamentario que finalmente ha tenido más seguimiento que la Junta oficial. Unas **250 personas**, entre docentes, estudiantes y personal administrativo, se ha sumado a la convocatoria. “La acción de protesta y de fuerza contra la dirección ha sido histórica. Nunca había ocurrido”, dice uno de los profesores.

De esa reunión sale un manifiesto que, según ha podido saber esta redacción, exige la **disolución inmediata del actual Equipo de Gobierno** (muchos de ellos afines al catedrático condenado por abusos) y reclama que la facultad quede en manos de una gestora, una situación inédita en la historia universitaria reciente. “Tanto el Equipo de Gobierno como la Junta de esta Facultad han perdido su legitimidad para representar a la comunidad de esta institución académica dada su actuación durante el proceso [tras la denuncia de las profesoras por los abusos]: es un hecho que Santiago Romero ha venido contando con el apoyo corporativo por parte de mitos de poder de la facultad, cuando no con un silencio cómplice. Para abrir una nueva etapa es preciso que se renueve primero la Junta de

“Debe dimitir la Junta en bloque porque falló en un asunto extremadamente grave, pues no puso en marcha ni una sola medida que paliara el sufrimiento de las tres profesoras”, argumentó el profesor López

Facultad, y a continuación se elija un nuevo Equipo de Gobierno. Pedimos la constitución de una gestora que dirija este proceso”, reza el manifiesto, al que ha tenido acceso Público. “Debe dimitir la Junta en bloque porque la institución falló estrepitosamente en un asunto extremadamente grave, pues no puso en marcha ni una sola medida que paliara el sufrimiento de las tres profesoras -ni el de los compañeros cercanos que las apoyaron- ni les prestó apoyo emocional y social que estos actos requieren, como el propio decano ha reconocido”, argumentó el profesor de Didáctica Julián López ante el actual equipo directivo, para añadir: Y también falló ante la comunidad educativa, pues una Facultad de Educación debe estar preparada para tomar una crisis de este tipo para hacer pedagogía. Pedagogía de la buena. Pedagogía de la convivencia democrática, de la igualdad, de la justicia social, de la solidaridad, de la unión ante los poderosos que usan el poder en su propio beneficio”.

La indignación de profesores y alumnos de la Facultad de Educación tiene mucho que ver con una parte de la sentencia condenatoria contra Romero en la que el juez advierte de que la situación de acoso sexual que sufrieron las tres profesoras por parte del catedrático contó con la **“colaboración” de miembros de su departamento**, que ocultaron los hechos o no se quisieron dar cuenta. Los manifestantes también exigen al actual rector de la Hispalense que “resuelva el expediente administrativo reabierto por la Universidad contra Romero antes de que finalice el periodo de suspensión cautelar, para garantizar los derechos laborales de las tres compañeras, que se han venido vulnerando durante estos años”.

La Universidad de Sevilla **apartó al catedrático de su puesto de trabajo** cuando conoció la sentencia, reabrió el expediente contra él que había cerrado hace seis años (con excusa de que se había iniciado el proceso judicial) y le redujo el salario hasta el 75% del sueldo base. Las protestas en la facultad quieren cercenar cualquier posibilidad de que Romero pueda reincorporarse a la Universidad, una posibilidad factible, si finalmente el exdecano recurre la sentencia y solicita que le levanten las medidas cautelares. Como ya ocurrió hace seis años.



## Magisterio denuncia el «silencio cómplice» del decanato con Santiago Romero

:: L.G.-S.

**SEVILLA.** Todos los estamentos de la Facultad de Ciencias de la Educación de la Universidad de Sevilla, profesores, estudiantes y personal de administración y servicios, suscribieron ayer un manifiesto en el que acusan al equipo del decano Juan Pablos Pons, recién dimitido, de «silencio cómplice» con el catedrático Santiago Romero, condenado a 7 años de cárcel por abusos sexuales a tres profesoras del centro. Aseguran que tanto el equipo de gobierno como la junta de facultad no representan a la misma por el «apoyo corporativo» que dieron a Romero, a la vez que aseguran que «estos hechos no constituyen un caso aislado». Para los firmantes «se producen en el marco de un sistema jerárquico, patriarcal, en el que se dan situaciones de poder que propician el abuso a todos los niveles».

Asimismo, los miembros de la facultad piden perdón a las compañeras víctimas de Romero «por no haberlas apoyado debidamente durante este roceso por lo que toda la comunidad universitaria ha podido contribuir a multiplicar el daño».

Mientras, los plazos judiciales se alargan, al pedir la defensa de Romero al juzgado los CD con las grabaciones del juicio, requerimiento al que se han adherido posteriormente las representaciones legales de las tres víctimas, según informa Europa Press. Esto paraliza el plazo de diez días con que las partes contaban para recurrir la sentencia, que no obstante no empezara a correr hasta que el juez de lo penal nº2 comunique las penas accesorias, según esperaban las defensas.

Estas temen que el abogado de Romero dilate todo lo posible el proceso para evitar que el catedrático, de 68 años, ingrese en prisión.

Mientras, fuentes del Rectorado de la Hispalense dijeron que se continúa la instrucción del expediente abierto al catedrático, quien permanece suspendido en su actividad y con prohibición de acceder a las instalaciones de la facultad.

## **ANDALUCÍA.-Sevilla.- Tribunales.- La petición de CD con las grabaciones del juicio retrasa los plazos en el caso del catedrático**

SEVILLA, 19 Ene. (EUROPA PRESS) -

La defensa del catedrático de la Universidad de Sevilla (US) Santiago Romero, condenado a siete años de cárcel por delitos de abusos sexuales y lesiones sobre dos profesoras y una becaria de investigación en la Facultad de Educación, ha reclamado al juzgado los CD con las grabaciones del juicio, requerimiento al que se han adherido posteriormente las representaciones legales de las tres víctimas.

Ello supone, según han confirmado a Europa Press fuentes del caso, la interrupción del plazo de diez días hábiles otorgados por la sala para que las partes procedan, si así lo estiman oportuno, a interponer recurso contra el fallo, algo que está confirmado por el condenado y prácticamente por parte de las víctimas, sobre todo en lo que respecta al aspecto indemnizatorio.

Así, la representación jurídica de dos de las tres víctimas ha expuesto que las mismas barajan un recurso en el que se respete casi todo el fallo, dándose por satisfechas con la condena penal, si bien consideran que las indemnizaciones podrían ser insuficientes por los efectos de los hechos sobre las mujeres.

El montante asciende a un total de 110.000 euros a las tres víctimas --30.000 euros a dos de ellas y 50.000 euros a la profesora que además ha sufrido las lesiones psicológicas--, declarándose responsable civil subsidiaria a la Hispalense.

La US ha decidido suspender de toda actividad académica al catedrático con carácter inmediato, encontrándose entre las medidas cautelares la prohibición de acceder a la Facultad de Ciencias de la Educación, cuyo decano, Juan de Pablos, ha presentado su dimisión por todo lo sucedido.

Tras recibir la sentencia se ha decidido reabrir el procedimiento sancionador contra el citado catedrático, paralizado como consecuencia de la instrucción del procedimiento penal; fue la propia institución universitaria la que inició dicho procedimiento.

La apertura del procedimiento sancionador se acompaña con la suspensión cautelar de toda actividad universitaria al profesor, al tiempo que se le prohíbe acceder al centro.

© 2017 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.



► 20 Enero, 2017

## retratados

**Baloncesto en los colegios.** El pabellón deportivo del colegio Joyfe de Madrid acogió ayer la presentación oficial de una nueva temporada de *Basketball is Education*, un programa educativo impulsado por la Fundación Baloncesto Colegial y la Obra Social la Caixa, dirigido al fomento de los valores entre la comunidad escolar.



**Mediadores.** Tras las elecciones del pasado 9 de enero, los miembros de la nueva junta directiva del Colegio de Mediadores de Seguros de Sevilla han tomado posesión de su cargo en un acto celebrado en la sede colegial.



**Estrategia energética.** La Confederación de Empresarios de Andalucía (CEA) celebró ayer en su sede una jornada en la que la Consejería de Empleo, Empresa y Comercio presentó la nueva Orden de Incentivos para el Desarrollo Energético Sostenible, derivada de la Estrategia Energética 2020 que es fruto del diálogo y el consenso alcanzado entre la Junta de Andalucía y los agentes económicos y sociales más representativos de nuestra comunidad autónoma. / *El Correo*



**Máster en Reproducción Asistida.** La Universidad de Sevilla, la Consejería de Salud y la Fundación Ginemed han presentado la quinta edición del Máster en Reproducción Humana Asistida. Dirigido a licenciados en Medicina, Biología, Bioquímica y Biotecnología, este programa formativo único en Andalucía está orientado a la especialización y cualificación profesional integral del alumnado.

## **La US presenta la V edición del Máster en Reproducción Humana Asistida**

**La Hispalense, la Junta y la Fundación Ginemed ofertan este título propio de posgrado, único en Andalucía**

SEVILLA, 19 Ene. (EUROPA PRESS) -

La Universidad de Sevilla (US), la Consejería de Salud de la Junta de Andalucía y la Fundación Ginemed han presentado la V edición del Máster en Reproducción Humana Asistida. Dirigido a licenciados en Medicina, Biología, Bioquímica y Biotecnología, este programa formativo único en Andalucía está orientado a la especialización y cualificación profesional integral del alumnado para desarrollar su labor en las Unidades de Reproducción Asistida con alto nivel de calidad y eficiencia.

Este máster propio de la Universidad de Sevilla, organizado con la línea Iavante de la Fundación Progreso y Salud, dependiente de la Consejería de Salud, cuenta con la colaboración del Hospital Universitario Virgen del Rocío y la Fundación Ginemed. En el hospital sevillano y en las clínicas Ginemed se realizarán las prácticas formativas para que los alumnos puedan conocer de primera mano el trabajo que se desempeña y afianzar los conceptos obtenidos durante el desarrollo teórico del máster.

Tras el éxito de las cuatro ediciones anteriores, este nuevo programa reúne a veinte estudiantes procedentes de diferentes puntos de la geografía española que durante un año recibirán formación en aspectos sociales, fisiológicos y fisiopatológicos, las distintas opciones de tratamiento y los laboratorios que intervienen en este proceso. Bajo la dirección científica de Guillermo Antiñolo, profesor titular de Obstetricia y Ginecología de la Facultad de Medicina de la Universidad de Sevilla, y Pascual Sánchez, director médico de Ginemed, el equipo docente está formado por profesionales expertos del sistema sanitario público andaluz.

Durante el acto inaugural de esta quinta edición del Máster en Reproducción Humana Asistida, que se ha celebrado en el Centro de Formación Permanente de la US, se ha contado con la presencia del director del Centro de Formación Permanente de la US, Mariano Aguayo; del director de la línea Iavante, Rafael Burgos; y de Guillermo Antiñolo y Pascual Sánchez, ambos directores del máster. También ha participado Carla Donado, alumna egresada de la cuarta edición del máster, hablando sobre su experiencia formativa.

En este mismo acto se ha realizado también la clausura y entrega de títulos de la cuarta edición, que ha contado con un nivel medio de satisfacción de un 93 por ciento, según las encuestas realizadas.

Es importante destacar el Trabajo Fin de Máster 'Evaluación de la fertilidad' de uno de los alumnos de la primera edición, Miguel Gallardo, que pone de manifiesto que tras la llamada 'esterilidad social' se esconden más malos hábitos que razones clínicas. Dicho trabajo derivó en 2014 en la herramienta web <http://conocetufertilidad.es> y en 2015 ha continuado divulgándose gracias a la campaña gráfica #PrevenciónEsterilidad con el objetivo de alertar a la población femenina de que a menudo las dificultades para concebir hijos de forma natural pueden venir dadas por factores que las personas pueden controlar y mejorar. En este sentido, en 2017 se presentará la segunda edición de esta herramienta, esta vez enfocada en la fertilidad del varón.

Para Begoña Sánchez, autora de este trabajo y bióloga en el Laboratorio de Ginemed Sevilla, "en España el 50 por ciento de los casos de infertilidad tiene su origen en el factor masculino; sin embargo, sociológicamente existe la creencia de que el varón es fértil durante toda su vida. Con este trabajo, queremos insistir en la importancia del cuidado de la salud reproductiva del varón, algo que pocas veces se tiene en cuenta y que solo preocupa cuando la paternidad no llega".

Durante esta quinta edición, los alumnos podrán acceder a los contenidos teóricos más novedosos y actualizados en materia de reproducción a través de la metodología de teleformación, lo que supone una adecuación a las necesidades de flexibilidad de los profesionales implicados, conservando el alto nivel de calidad del temario.

En la parte teórica se abordarán aspectos tan importantes como los estudios previos al tratamiento que se realizan a las parejas estériles, las técnicas de este tipo de reproducción, la legislación, los principios éticos y la investigación en terapia celular y medicina regenerativa. Asimismo, los estudiantes conocerán a fondo los distintos laboratorios de reproducción humana asistida, como el de andrología, para el estudio de la fertilidad masculina y la extracción y tratamiento de muestras; el de embriología, donde se desarrollan las técnicas de fecundación; y el de citogenética y genética molecular, para el estudio de cromosomas y las enfermedades hereditarias.

En las sesiones prácticas, programadas en consultas, quirófanos y laboratorios, se tratarán aspectos esenciales como la valoración de la pareja estéril, la inducción a la ovulación, la inseminación artificial y la fecundación 'in vitro'. Ya en los quirófanos, se entrenarán técnicas como la punción folicular para la obtención de óvulos y la transferencia de embriones al útero, así como sus posibles complicaciones.

© 2017 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.



CALLE RIOJA



FRANCISCO CORREAL

fcorreal@diariodesevilla.es

**Recuerdos.** Emotiva semblanza de Eduardo García Maroto, un cineasta andaluz injustamente olvidado del que hablaron su hijo, su biógrafo y un colaborador de sus películas

**T**RABAJÓ con Buñuel, Miguel Mihura le escribió los diálogos de sus películas, Berlanga se hizo cineasta por él y encima supervisó en España producciones internacionales como *Patton*, *Espartaco* y *Orgullo y Pasión*. Con ese bagaje de Eduardo García Maroto (Jaén, 1903 - Madrid, 1989), no extraña que Eduardo García Matilla (Madrid, 1948) diga que “lo más importante de mi currículum es ser hijo de mi padre”. **Lo dijo en Cicus** en una mesa redonda en la que también participaron Juan Mariné, que trabajó con Maroto en algunas de sus películas, y Miguel Olid, autor de una tesis doctoral y un libro sobre un cineasta injustamente postergado.

A las fiestas, estrenos y alfombras rojas, al ruido mediático que acompaña a los festivales o promociones, les llamaba “gachupinadas”, como recuerda su hijo. “Nunca presumió de ser director de cine y no quería que ninguno de sus hijos nos dedicáramos a ese oficio”. Ahí no acertó. “Me nos mi hermana, que se casó con un ingeniero, todos los demás hemos salido saltimbanquis y faranduleros”. En esa faceta, García Matilla dirigió entre 1981 y 1982 Radio 3, realizó la cobertura del Mundial de fútbol España 82 y fue director de programas de Radio Cadena Española.

Ese carisma traspasó la frontera de sus hijos. Durante la mesa redonda, Miguel Olid leyó un testimonio singular, una carta escrita a su tío Eduardo por Raúl García Sanz, un cineasta que reside en Singapur, ha trabajado en Hollywood y fue director y guionista de *El lince perdido*, un laureado documental producido, entre otros, por Antonio Banderas.

La vocación cinematográfica de Eduardo García Maroto surgió, según contó su hijo, cuando su padre lo llevó a un café cantante de Linares en el que se proyectaban películas de cine mudo acompañadas por un curioso apuntador de onomatopeyas. El público disfrutó de lo lindo con las cosas de este pionero contadas por su hijo, estudiadas por su biógrafo y aplaudidas por su compañero de fatigas. “Nunca quería problemas ni tristezas, es la persona más buena y honesta que he conocido en el mundo del cine”, dijo Juan Mariné.

José Miguel Moreno participó en un programa monográfico que Radiópolis, la emisora con sede en Torneo, dedicó al cine de Eduardo García Maroto. Además de la gratitud manifestada por Berlanga en Memorias de un pelicularo, los estudiosos de su cine encuentran ecos de *Tres eran tres* en *Calabug* y de *La hija del Penal*



De izquierda a derecha, Juan Mariné, Eduardo García Matilla (hijo de García Maroto) y Miguel Olid, el miércoles en Cicus.

JUAN CARLOS MUÑOZ

# Andaluces de Jaén, pelicularos activos

en *El verdugo*. Influencias de dos títulos de García Maroto en otros dos del cineasta valenciano.

“La primera Andalucía Films Comisión fue Eduardo García Maroto”, dijo Eduardo García Matilla de un hombre del cine, su padre, que buscó exteriores por toda Andalucía. Se recordó con ocho años en El Escorial mientras su padre trabajaba con Cary

En sus comienzos, grabó los entierros de Pablo Iglesias y de la actriz María Guerrero

Grant, Sofia Loren y Frank Sinatra en *Orgullo y pasión*. Los apuros de la producción cuando Tyrone Power murió en el rodaje de *Salomón y la reina de Saba*. Creatividad y trabajo, talento y esfuerzo forman un tándem inse-

parable en lo que Malraux llamó el séptimo arte. “Recuerdo a mi padre estudiante inglés por los pasillos con el método Assimil para trabajar con los americanos”. Moreno, de Radiópolis, encuentra en su ingenio y su sentido del humor coincidencias con los hermanos Marx y ve en Gila a uno de sus más fieles discípulos. Ya alejado de los compromisos cinematográficos, colaboraba en la revista satírica *Hermano Lobo*.

Parafraseando la película de Griffith, García Maroto asistió al nacimiento de una nación llamada Cine. Sus primeros honorarios como cineasta los recibió en los reportajes de los entierros de Pablo Iglesias o María Guerrero. Su hijo evocó la vorágine de los trabajos de un currante de verdad. “Preparaba con Miguel Mihura los diálogos de parodias de películas de miedo, de gangster y de la selva. Después se ponía con los documentales. A media mañana, entraban Imperio Ar-

gentina y Florián Rey con *Nobleza baturra*. El supervisor de doblajes era Luis Buñuel”. Doblemente vapuleado, unos lo ignoraron, otros lo identificaron con el franquismo, simplismo sociológico que lamentó su hijo Eduardo y que desmintió Juan Mariné, que trabajó como operador cinematográfico en la guerra con el bando republicano.

“No quería que nos dedicáramos al cine y todos sus hijos le salimos faranduleros”

En los días previos a la entrega de los Goya y los Oscar, éstos en el inicio del mandato de Donald Trump, es muy gratificante sacar del injusto ostracismo la figura de un cineasta andaluz que conoció esas dos cinematografías,

la de Hollywood y la de Cifesa. Las dos patrias de la napolitana Sofia Loren. Juan Mariné evocó a García Maroto volviendo de rodar *El otro árbol de Guernica* y viendo el despliegue de vehículos y extras para la película *Patton*. Cuando se habla del buen momento del cine andaluz, de la escuela sevillana, de los nominados y premiados, en los cimientos de ese esplendor está la tarea callada, humilde, solidaria de un jornalero renacentista que descubrió la vocación en un café-cantante de Linares.

Entre el público estaba Rafael Utrera, uno de los fundadores de la Asociación de Escritores cinematográficos, estudioso de las relaciones entre el cine y la generación del 27, en la que cronológicamente podría inscribirse García Maroto: nació en 1903, cinco años después que Lorca y Aleixandre, un año después que Cernuda y Alberti, “yo nací ¡respetadme! con el cine, bajo una red de cables y de aviones...”. También estaba Víctor Barrera, abogado y cineasta, que ejerció el primer oficio en Venezuela y volvió para dedicarse al segundo a su Carmona natal, donde dirigió a Lola Flores y Amparo Muñoz en la versión cinematográfica de la novela de Alfonso Grosso sobre el crimen de Los Galindos. Memoria de muchos pelicularos.

## **Espadas preside la asamblea de la Red de Ciudades Magallánicas que se celebra en Lisboa**

SEVILLA, 19 Ene. (EUROPA PRESS) -

El alcalde de Sevilla, Juan Espadas, ha presidido este jueves la asamblea de la Red de Ciudades Magallánicas, que se celebra entre este jueves y este viernes en Lisboa. A este encuentro han asistido 14 ciudades de nueve países pertenecientes a cuatro continentes.

Entre los asuntos tratados para la conmemoración de V Centenario de la Vuelta al Mundo de Magallanes y Elcano, la asamblea ha acordado impulsar una comisión de trabajo en las universidades de ciudades magallánicas -entre las que están la Universidad Pablo de Olavide (UPO) y la Universidad de Sevilla (US), también presentes en el encuentro- que redacte el dossier científico que impulse la nominación de la Ruta Magallánica como Patrimonio de la Humanidad por parte de la UNESCO. La candidatura ya forma parte de la lista indicativa y ahora queda ultimar los trabajos para que la UNESCO lo tome en consideración y apruebe.

Durante el encuentro de este jueves se ha tratado también el impulso de la marca RMCM (Red Mundial de Ciudades Magallánicas) para su proyección internacional a través de los medios de comunicación y las redes sociales.

La asamblea, que ha sido recibida por el presidente de la República de Portugal, Marcelo Rebelo de Sousa, ha decidido igualmente abordar también el refuerzo del peso institucional en los órganos directivos y la aprobación de la modificación de los estatutos.

© 2017 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.



## ¿A DÓNDE VAMOS? PROPUESTAS PARA HOY



### 20.00

**Tómbola en la Hermandad de la Quinta Angustia**

Hoy, a partir de las 20:00 horas, y mañana desde las 18:00, la hermandad de la Quinta Angustia celebra una tómbola a beneficio de su bolsa de la caridad, con la que ayuda a familias y organizaciones necesitadas. Además de la tómbola, habrá actuaciones de magia para los más pequeños. Será en la casa hermandad, en la calle Virgen de la Presentación, número 2.

**9.30**

### Música y poesía en el Buen Pastor

El Colegio Buen Pastor despide hoy su XXV Semana de las Letras con la charla (9.30) «El Archivo Manuel de Falla de Granada: un paseo a través del tiempo y algunos papeles», que pronunciará Elena García de Paredes de Falla. A las 12.00, conferencia «El jubileo de la poesía», de Aquilino Duque Gimeno. Entrada abierta previa confirmación en: secretaria@colegiobuenpastor.es.

**17.00**

### Seminario García Maroto

Hoy concluye el Seminario García Maroto en **Cicus** con la mesa redonda «Participación de Eduardo García Maroto en las grandes producciones de Hollywood rodadas en España». Después tendrá lugar la conferencia «Eduardo García Maroto: una semblanza personal», por Agustín García Matilla. A las 20.30 se proyectará la película «Tres eran tres», de Eduardo García Maroto. En calle Madre de Dios.

**19.00**

### «Menudas Quijostorias. Así era la España de Cervantes»

Presentación del libro «Menudas

Quijostorias. Así era la España de Cervantes», de Nieves Concostrina, en la sede de la Fundación María Fulmen (c/ Zaragoza, 36). La presentación estará a cargo de la periodista Lola Álvarez.

### Zidrou en la biblioteca

Conferencia protagonizada por el guionista de cómic francés Zidrou sobre su trayectoria y trabajos más recientes. Presenta el acto Abel Ippólito. En el salón de actos de la biblioteca Infanta Elena.

**21.00**

### Concierto de guitarra en la Fundación Amalio

Concierto de Murat Usanmaz en la Fundación Amalio, ubicada en la plaza Doña Elvira 7, donde el músico fusionará la obra de Johann Sebastian Bach, Paco de Lucía y la música turca. Entradas a 6 euros.

**22.00**

### Noche de flamenco

El Espacio Box —ubicado en el antiguo auditorio Imax del Pabellón de Canadá de la Expo 92, en la calle Albert Einstein—, acoge un espectáculo flamenco de la mano del guitarrista Antonio Rey. Entradas a 27 euros.

La agenda completa de Sevilla en

*agenda.ABCdesevilla.es*



**Dirección de Comunicación**

**COMUNIDAD UNIVERSITARIA**



## REAL MAESTRANZA

# Ciclo sobre Carlos I y el V centenario del inicio de su reinado en España

S.L. SEVILLA

La Real Maestranza de Caballería, en colaboración con la Fundación Cultural de la Nobleza Española, celebrará a partir del próximo martes, día 24, su ciclo anual de conferencias, dedicado este año a la conmemoración del quinto centenario del inicio del reinado de Carlos I, V de Alemania, en España, con expertos que abordarán su personalidad y su política en el contexto de su tiempo.

En palabras del coordinador del ciclo, **el catedrático de Historia Moderna Carlos Alberto González Sánchez**, «razones sobran para ello tratándose de uno de los personajes más relevantes de la historia universal». Para el experto, el monarca, que dejó a su sucesor en el trono, Felipe II, un imperio en el que nunca se ponía el sol, fue «un héroe del Renacimiento, impregnado de un ideal caballeresco e imperial declinante en su tiempo». Fue «el primer monarca de la rama española de la dinastía de los Austria, o Habsburgo, adalid de un imperio mundial sin parangón en los albores de la Edad Moderna».

El ciclo se iniciará el martes con una conferencia de **este catedrático de la Universidad de Sevilla** titulada «Carlos V, el origen de la dinastía de los Habsburgo (1517-1556)». El miércoles, el profesor de Historia Moderna de la Universidad de Valladolid Carlos José Hernando Sánchez disertará sobre «El honor y la gloria: las noblezas de Carlos V», y, finalmente, el jueves cierra el ciclo Ramón María Serrera, catedrático de Historia de América de la Hispalense, quien pronunciará la conferencia «Carlos V y el Nuevo Mundo».

Todas las conferencias comenzarán a las 20 horas en la Casa de la Real Maestranza, en el Paseo de Colón, número 12.



# Candidatos al premio EU Drone Award

Expansión. Sevilla

Un equipo formado por el Centro Avanzado de Tecnologías Aeroespaciales (FADA-CATEC), Airbus y la Universidad de Sevilla ha sido seleccionado como finalista en los premios europeos 'EU Drone Awards'.

Su proyecto ha sido seleccionado como uno de los tres finalistas en la categoría de mejor aplicación basada en drones, y el único equipo español que optará al galardón

en este apartado.

La aplicación presentada, desarrollada en el marco del proyecto europeo EUROOC seleccionada como una de las cinco mejores de Europa, propone utilizar drones para tareas de localización de herramientas (FOD) y logística de piezas pequeñas para reducir los tiempos de los procesos de fabricación, en especial en el interior de las plantas de montaje de aeroestructuras.

## **ANDALUCÍA.-El equipo FADA-Catec, Airbus y la Universidad de Sevilla, finalista en los premios europeos 'Drone Awards'**

SEVILLA, 19 Ene. (EUROPA PRESS) -

Un equipo formado por el Centro Avanzado de Tecnologías Aeroespaciales (FADA-Catec), Airbus y la Universidad de Sevilla ha sido seleccionado como uno de los equipos finalistas en los premios 'EU Drone Awards', una competición internacional única en Europa enmarcada en la quinta edición del Forum de Jóvenes Emprendedores Europeos (European Young Innovators Forum, EYIF) que se celebrará del 23 al 25 de enero en Bruselas (Bélgica).

Según indica FADA-Catec en una nota, esta competición tiene como objetivo "potenciar los nuevos desarrollos y proyectos de emprendimiento basado en aplicaciones con sistemas autónomos y sistemas no tripulados, conocidos popularmente como drones". Asimismo, pretende "promover a los mejores actores europeos en la nueva economía basada en este tipo de tecnologías".

La competición incluye premios para tres categorías distintas, englobadas en el mejor fabricante europeo de drones, la mejor aplicación basada en drones, y la mejor empresa emergente en este sector. El equipo formado por FADA-Catec, Airbus y la Universidad de Sevilla ha sido seleccionado como uno de los 3 finalistas en la categoría de mejor aplicación basada en drones, y el único equipo español que optará a dichos premios.

La aplicación presentada, desarrollada en el marco del proyecto europeo Euroc (European Robotic Challenges) y seleccionada como una de las cinco mejores de Europa, propone utilizar drones para tareas de localización de herramientas (FOD) y logística de piezas pequeñas con el objetivo de reducir los tiempos de los procesos de fabricación, en especial en el interior de las plantas de montaje de aeroestructuras.

Este tipo de robots aéreos pueden contribuir a implantar los procesos de automatización en las fábricas proporcionando importantes capacidades, como la flexibilidad, la capacidad de respuesta rápida y la disponibilidad de operar o desarrollar una tarea en cada momento, lo que en definitiva permitirá mejorar el proceso productivo y generar un importante beneficio para las empresas.

La aplicación desarrollada por el equipo compuesto por FADA-Catec, Airbus y Universidad de Sevilla "soluciona el posicionamiento preciso en espacios interiores y el sistema de localización orientado a la navegación autónoma de los drones en escenarios reales para posibilitar la cooperación con trabajadores humanos".

Para esta primera edición de los premios 'EU Drone Awards' se han recibido más de 50 propuestas y aplicaciones de equipos y empresas de más de 14 países europeos. Los nueve finalistas han sido elegidos después de un riguroso proceso de selección basado en criterios técnicos y de negocios por un jurado de ingenieros y analistas empresariales. Los candidatos a los premios finales serán evaluados ahora por un jurado de especialistas entre los que se incluyen prestigiosas compañías como PwC, Intel, Parrot o la propia organización EYIF.

La selección como finalista en estos premios sitúa al equipo andaluz "a la vanguardia europea e internacional en el campo de los drones y la robótica aérea, con el uso de sistemas o robots no tripulados para el desarrollo de múltiples aplicaciones para su uso en el campo industrial".

La ceremonia donde se anunciará los ganadores en todas las categorías de los premios 'EU Drone Awards' se llevará a cabo en el Parlamento Europeo, en Bruselas, el próximo 24 de enero, y contará con la presencia de Dominique Riquet, vicepresidente del Comité de Transporte y Turismo del Parlamento Europeo.

© 2017 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.

## **ANDALUCÍA.-Fundación Universia beca a 12 alumnos con discapacidad de las universidades de Sevilla y Granada**

MADRID/SEVILLA, 19 Ene. (EUROPA PRESS) -

Fundación Universia ha elegido a un total de 162 universitarios con discapacidad --12 de ellos en las universidades de Sevilla y Granada-- para recibir las becas de la X Convocatoria de las Becas Fundación Universia Capacitas, a la que la organización destina un total de 200.000 euros, para apoyar la empleabilidad de las personas con discapacidad y el desarrollo de su talento.

Del total de becas, 24 servirán para ayudar a estudiantes a acceder a estudios universitarios, 17 para ayudar a la movilidad (nacionalidad e internacional), partida para la que el fondo ha destinado un total de 35.000 euros; cuatro para apoyar a universitarios con discapacidad que compiten en deporte paralímpico; y las 117 restantes para apoyar a universitarios que ya están realizando estudios superiores.

Los beneficiarios han sido elegidos entre un total de 425 candidatos y la convocatoria se ha celebrado con el apoyo del Banco Santander y de American Express, Daimler, BT, Endesa, Hilti, Indra, KPMG, Pfizer y American Express Global Business Travel España, Fundación Repsol y la Fundación ONCE, según han explicado los organizadores.

Las universidades en las que hay un número mayor de becados dentro del programa son la Universitat de València, con 21 estudiantes; la Universidad Complutense de Madrid, con once; las universidades de Oviedo, Universidad Autónoma de Barcelona y Universidad Nacional de Educación a Distancia, con ocho estudiantes cada una; la Universidad de Castilla la Mancha, con siete; y las universidades de Sevilla, Granada, y Universidad Carlos III de Madrid, con seis alumnos cada una.

En cuanto a las carreras con mayor porcentaje de alumnos becados en esta edición, las más populares son Medicina y las ingenierías Informática, Arquitectura y Aeronáutica, con un 20 por ciento del total de becados; Derecho, con un 15 por ciento; y ADE, con un 7 por ciento.

© 2017 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.



**Dirección de Comunicación**

**EDUCACIÓN**

## **ANDALUCÍA.-La Asociación de Directores de Instituto denuncian "confusión" ante las pruebas de acceso universitarias**

CARTAYA (HUELVA), 19 Ene. (EUROPA PRESS) -

La Asociación de Directores de Institutos de Andalucía (Adian), reunida este jueves en Cartaya ha querido hacer público su "confusión" y "preocupación por la falta de instrucciones concretas sobre cómo se van a ordenar las Pruebas de Acceso a la Universidad (PAU) por lo que "alumnado, profesorado y familias están sufriendo un curso caracterizado por una enorme confusión que, evidentemente, perjudica a todos".

En una nota remitida por Adian, los directores de instituto han señalado que "no podemos dejar de recordar que a las alturas de curso en que nos encontramos, hay centros que todavía no han recibido dinero para gastos de funcionamiento".

Desde Adian han señalado que también es preocupante el estado de conservación de muchos centros y de su equipamiento informático que es "obsoleto, inadecuado para las herramientas existentes, con redes wifi que suelen funcionar mal y con un servicio técnico lento y, a veces, inadecuado".

También han denunciado que muchos centros "acumulan años de vida por los que han pasado miles de personas y no han tenido una conservación adecuada, lo que hace que actualmente disten de ser centros de trabajo y aprendizaje adecuados".

Por último desde la asociación de directores, han hecho hincapié en la formación del futuro profesorado que "sigue sin estar resuelto". Este curso, además, "se han generado nuevos problemas en el máster de formación del profesorado de secundaria ya que "se ha decidido que el profesorado debe ejercer la tutorización del alumnado del máster.

Por todo ello, la asociación de directores transmitirá estas cuestiones y otras que afectan a la organización propia de los centros al delegado territorial de Educación, Vicente Zarza, en una próxima reunión.

© 2017 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.



## Casi 2.000 candidatos aspiran a la Jumping Talent

A. N.- Madrid

Ya está en marcha el proceso de selección de Jumping Talent, la iniciativa de captación de talento promovida por Universia-trabajando, en colaboración con Fundación Universia y los servicios de empleo de las universidades españolas-. A dos semanas de finalizar el proceso de inscripción se han registrado ya 1.700 candidaturas. En esta primera fase se evalúan los currículos recibidos, se realizan pruebas on-line y filtros telefónicos.

Seguirá una segunda etapa de entrevistas dinámicas e individuales a los candidatos, que tendrá lugar a mediados de febrero en Barcelona, Bilbao y Madrid, y se llegará así a los 96 finalistas que acudirán el 30 de marzo al evento de la Universidad Europea de Madrid. Jumping Talent, que cuenta con el respaldo de Banco Santander a través de Universia y de la Fundación Universia, es una jornada diferente, con un modo original y distendido de llegar a los futuros profesionales de nuestro país, a la cual se suman estas doce compañías: Banco Santander, EY, Hilti, Indra, J&J Family of Companies, KPMG, Leroy Merlin, LG, Mediaset España, Saint-Gobain, Verallia y Vodafone.

# La Plataforma por la Escuela Pública propone una huelga general educativa el 9 de marzo

## No convocan un paro conjunto desde mayo de 2013

MADRID, 19 Ene. (EUROPA PRESS) -

La Plataforma Estatal por la Escuela Pública, integrada por padres, sindicatos y estudiantes, ha propuesto la convocatoria de huelga general en el sector educativo el 9 de marzo tras el acuerdo del Consejo de Ministros del pasado viernes por el que el Gobierno acudirá al Tribunal Constitucional para "intentar anular" el acuerdo del Congreso de los Diputados por el que se impulsa la paralización de la LOMCE.

"Sólo puede desprenderse una conclusión, que el Gobierno actual considera que el poder legislativo debe estar supeditado al Ejecutivo y que la soberanía no reside en el pueblo sino que es propiedad exclusiva de dicho Gobierno, obviando deliberadamente lo que se establece en el artículo 1 de la Constitución Española", subraya esta plataforma en un comunicado, que como organización no llama a una la huelga general desde mayo de 2013.

Asimismo, denuncia que la subcomisión parlamentaria para sentar las bases de cara al Pacto de Estado Social y Político por la Educación aún no ha empezado sus trabajos y, a juicio de esta organización, "su objetivo ya ha sido modificado" porque no trabajará para configurar una nueva ley "sino un documento sobre la estrategia 2020 que luego quizás sirva para una nueva ley, o no".

"Semejante forma de proceder no puede quedar sin respuesta", aseveran estas organizaciones, que consideran que "la lucha debe seguir realizándose" en todos los niveles y por "todos los integrantes de la comunidad educativa" para lograr la derogación de la LOMCE, la reversión de los recortes, el incremento presupuestario para educación, un sistema de becas que garantice la igualdad de oportunidades, la eliminación de las "contrarreformas" universitarias y de las prácticas no remuneradas en Formación Profesional.

También reclaman la recuperación de las plantillas docentes, la "dignificación" de las condiciones laborales del profesorado, el "freno a la privatización" del sistema educativo o la bajada de ratios de alumnos por aula. "En este escenario, el pacto educativo que dice querer alcanzar el Gobierno, no es posible porque dicho mensaje se demuestra falso de nuevo", apostilla.

## SE UNE EL FRENTE DE ESTUDIANTES

Esta Plataforma esta integrada por la Confederación Española de Padres y Madres de Alumnos de la pública CEAPA, el Sindicato de Estudiantes, la Federación de Asociaciones de Estudiantes Progresistas, los Movimientos de Renovación Pedagógica (MPR), FE-CC.OO, FESP UGT, STES Intersindical y CGT.

Además, el comunicado lo firma el Frente de Estudiantes, una organización creada en 2016, que hasta ahora se había desmarcado del Sindicato de Estudiantes por "no estar al pie de los institutos", pero que, sin embargo, participaba de sus manifestaciones, aunque con una cabecera distinta y separada por la Policía.

Canal Sur Radio

**HORA:** 20:17:49 (01:03)

**DURACIÓN:** 00:01:03

**AUDIENCIA:** 15.000

**VALORACIÓN:** 810€



▶ 19/01/2017

## Canal Sur Radio / HORA SUR

Tras la condena a siete años de cárcel al catedrático sevillano Santiago Romero por abusos sexuales a tres profesoras de la Universidad de Sevilla. Profesores y personal de la facultad de Ciencias de la Educación han redactado un manifiesto de condena. En él piden perdón a sus compañeras por no haberlas apoyado en su momento, y denuncian que estos hechos no son aislados, sino que responden a un sistema de relaciones de poder que propicia el abuso. Decl.



**HORA:** 07:33:35 (00:52)

**DURACIÓN:** 00:00:52

**AUDIENCIA:** 741.000

**VALORACIÓN:** 25.987€



▶ 19/01/2017

## Cadena Ser / HOY POR HOY (INFORMATIVO)

Caso de los abusos sexuales a 3 profesoras en la Universidad de Sevilla. El actual decano de la facultad de Educación ha presentado su dimisión y ha reconocido que no asistió correctamente a las tres víctimas que iniciaron sus denuncias en el año 2006.

RNE-1 Andalucía

**HORA:** 07:29:17 (00:30)

**DURACIÓN:** 00:00:30

**AUDIENCIA:** -

**VALORACIÓN:** 295€



▶ 19/01/2017

---

## RNE-1 Andalucía / LAS MAÑANAS DE ANDALUCIA

El decano de la Facultad de Educación de Sevilla, Juan de Pablos, ha dimitido, tras suceder al catedrático condenado recientemente por abusar sexualmente de 3 profesoras, por admitir que no asistió correctamente a las mujeres tras la denuncia.



▶ 19/01/2017

## CANAL SUR / CSUR NOTICIAS 1

Un centenar de profesores de la Universidad de Sevilla se han concentrado hoy para exigir la vuelta inmediata de una compañera expulsada tras denunciar haber sufrido durante 8 años acoso laboral.





▶ 18/01/2017

## CANAL SUR / CSUR NOTICIAS 2

La RTVA ha organizado un encuentro durante 3 días con varios científicos y comunicadores con el objetivo de aprender a divulgar la ciencia, tratando de hacer divertido el conocimiento científico. **Decl. Catedrática Genética Universidad de Sevilla**; Director programa Espacio Protegido; Director RTVA;



## **Enlaces a noticias digitales**

### Caso Santiago Romero

- <http://andaluciainformacion.es/andalucia/648770/la-peticion-de-las-grabaciones-retrasa-los-plazos-en-el-caso-romero-/>
- [http://play.cadenaser.com/audio/1484805452\\_800216/?autoplay=true](http://play.cadenaser.com/audio/1484805452_800216/?autoplay=true)
- <http://www.canalsur.es/noticias/el-decano-de-educacion-presenta-su-dimision-tras-el-caso-de-romero---/1133165.html>
- <http://www.eleconomista.es/espana/noticias/8095284/01/17/Tribunales-La-peticion-de-CD-con-las-grabaciones-del-juicio-retrasa-los-plazos-en-el-caso-del-catedratico.html>
- [http://www.lainformacion.com/policia-y-justicia/magistratura/peticion-CD-grabaciones-retrasa-catedratico\\_0\\_991701866.html](http://www.lainformacion.com/policia-y-justicia/magistratura/peticion-CD-grabaciones-retrasa-catedratico_0_991701866.html)

### Protesta Junta de Personal

- <http://ecodiario.eleconomista.es/espana/noticias/8095700/01/17/Decenas-de-personas-acuden-al-llamamiento-de-la-Junta-de-Personal-de-US-en-apoyo-del-reingreso-de-una-docente.html>
- <http://www.gentedigital.es/sevilla/noticia/2067473/decenas-de-personas-acuden-al-llamamiento-de-la-junta-de-personal-de-us-en-apoyo-del-reingreso-de-una-docente/>
- [http://www.lavozdigital.es/sevilla/sevi-concentracion-pide-reingreso-docente-universidad-sevilla-201701191734\\_noticia.html](http://www.lavozdigital.es/sevilla/sevi-concentracion-pide-reingreso-docente-universidad-sevilla-201701191734_noticia.html)
- [http://www.lainformacion.com/policia-y-justicia/magistratura/Decenas-llamamiento-Junta-Personal-US\\_0\\_991702163.html](http://www.lainformacion.com/policia-y-justicia/magistratura/Decenas-llamamiento-Junta-Personal-US_0_991702163.html)
- <http://www.20minutos.es/noticia/2938329/0/decenas-personas-acuden-al-llamamiento-junta-personal-us-apoyo-reingreso-docente/>

### Máster en Reproducción Humana Asistida

- <http://ecoaula.eleconomista.es/master-posgrados/noticias/8096033/01/17/La-US-presenta-la-V-edicion-del-Master-en-Reproduccion-Humana-Asistida.html>

#### Cátedra de Turismo Gubernamental

- <http://www.aulamagna.com.es/la-us-presenta-una-catedra-de-turismo-gubernamental-e-institucional/>

#### Proyecto FADA

- <http://agencias.abc.es/agencias/noticia.asp?noticia=2420586>
- <http://www.eleconomista.es/espana/noticias/8095380/01/17/El-equipo-FADACatec-Airbus-y-la-Universidad-de-Sevilla-finalista-en-los-premios-europeos-Drone-Awards.html>
- <http://www.lavanguardia.com/vida/20170119/413498312298/el-equipo-fada-catec-airbus-y-la-universidad-de-sevilla-finalista-en-los-premios-europeos-drone-awards.html>
- [http://www.lainformacion.com/economia-negocios-y-finanzas/computacion-e-informatica/software/FADA-Catec-Airbus-Universidad-Sevilla-Awards\\_0\\_991701951.html](http://www.lainformacion.com/economia-negocios-y-finanzas/computacion-e-informatica/software/FADA-Catec-Airbus-Universidad-Sevilla-Awards_0_991701951.html)
- <http://www.diariosur.es/agencias/andalucia/201701/19/proyecto-fada-airbus-universidad-870403.html>

#### Ciudades magallánicas

- <http://agencias.abc.es/agencias/noticia.asp?noticia=2420811>
- <http://eldia.es/agencias/9045856-Ciudades-magallanicas-preparan-quinto-centenario-vuelta-mundo>
- <http://elcorreoweb.es/sevilla/las-ciudades-magallanicas-preparan-el-quinto-centenario-de-la-vuelta-al-mundo-FE2565520>
- <http://www.lavanguardia.com/vida/20170119/413500851480/ciudades-magallanicas-preparan-el-quinto-centenario-de-la-vuelta-al-mundo.html>